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E5_B8_B8_E5_BF_83_E4_c73_173344.htm 个人都可以找到适合

自己的方法，对于存在的问题，必须找到一种行之有效的方

法。如果不去尝试找到彻底解决问题的手段，问题永远会存

在。 政治复习中一个需要着重注意的就是一定要对每门课形

成一个总体框架，看到题目时就要能够反应出来，出题者想

考哪个知识点，然后对号入座，把你会的相关知识全部写上

去，这样你的答分一定不会低。 一般情况下，你总能在原文

中找到有关题目的信息，然后把重点放在那几个关键的句子

上，反复推敲。如果一时不能确定的话，不要着急立即选出

答案，可以让思维先跳出来，等到第二遍回来的时候，你很

可能就会豁然开朗了。 考研终于尘埃落定，一直想写点什么

来总结一下这一段艰苦的旅程。终于，现在可以静下心来好

好总结一下这段过程中的所得所失。以下我分三个部分来总

结： 一、报考篇 正式决定考研是2002年的7月，周末，离开

学校刚刚一年的大学同学相约回校一聚，夏日的校园总有其

独特的魅力：热热的阳光照得人有点发痒，高大的树木立在

两旁，枝叶繁茂，人在林荫底下走着，感受着一种莫名的舒

服，路上女生的打扮是这个时期校园里绝对的亮点：一切都

有一种青春的感觉。对于离开学校一年的我们来说，这单纯

的阳光也已经是一种绝好的享受了。沉浸在校园美景中，不

自然地就会想起在学校时的遗憾和工作上的不如意。那时还

在一家台湾公司里做设计工作，对于老板的说教和无理的加

班要求异常反感。人总是会对自己的不快有更加敏感的反应



，对于近在眼前的快乐反而熟视无睹。我的考研决定就在这

种心情中定下了，那时想：一定要再次回到校园里，再好好

地享受一次校园生活，同时给自己一个新的发展的起点。在

交大呆了四年，自然想换一下口味，同时觉得复旦的经济方

面学习的气氛应该更好，同学的鼓励也使我的决心更加坚决

：复旦世界经济专业。 二、复习篇 真正开始复习是国庆辞职

以后。复习是整个考研过程中最为艰苦的一个环节，由于大

学本科四年所学的专业偏向艺术类，所以学校对我们的工科

基础几乎没有要求：高数只学了上半册，线代和概率索性不

作要求，每次考试的时候老师总是给了我们特殊的关怀，我

们系的公共课卷子总是比学校的统一卷子简单，那时大家都

乐坏了。谁知世事难料，决定考研的时候才觉得以前学的真

是少的可怜，幸运的是我终于挺过来了。到考试大概是3个半

月，最后取得了396的分数，算是对得起自己的付出了。不能

说自己有多少才华，但是作为一个考研过来人，对于复习确

实有自己一些真切的体会： 1.关于数学 2003年数学的分值由

往年的100分上升到150分，显得更加重要。不敢有丝毫地马

虎，考前给自己定的一个目标就是数学一定不能低于120，最

后我终于做到了。 由于我数学的基础不是很好，复习刚刚开

始的时候花了很大的精力。开始的3个星期几乎每天的复习时

间都给了数学，先用10天左右的时间把线性代数的书本概念

、习题以及陈文登的复习参考书上相关的部分做了一遍，感

觉虽然有点难，但还是有攻克的勇气和信心的。接下来再接

再厉把概率的书本和习题也复习了一遍，这样一来就花了大

概20天时间，那时觉得时间真是太紧张了，专业书和政治书

都没有买全，更不用说系统的复习了。退却的念头也是出现



过，可是已经辞职了，后路已断，只有硬着头皮去解决面对

的困难。 对于数学的复习而言，最重要的是解题准确率了。

很多看似简单的题目，做出来的答案与标准答案总是有一些

小小的差异，然而对于考试来说，这就意味着失分。对于150

分的卷子，这种失误是致命的，一个填空，选择的失误就丢

了4分啊！可以说，几乎每个考研人都会不同程度的遇到这个

问题，很多人认为这是粗心，而我认为这并不是简单地因为

粗心。我是圣诞节后开始做陈文登的模拟题的，不觉得其中

有很多难题，但每次的分数总是不高，总是110左右，选择填

空每张试卷上总会错一题以上，对完答案就恍然大悟，不是

一些符号上的错误就是一些计算上的低级错误。每一次做模

拟卷前，我都会用5分钟的时间来告诫自己：这次一定不可以

再犯粗心的错误，然而几次下来错误还是在所难免，这个问

题曾使我极其无助和失望。经过冷静分析，认为仅仅依靠心

理上的重视对于问题的解决还是不够，必须找到其他有效可

行的办法来克服这个障碍。后来我给自己作了一个硬性的规

定：把一张A4的草稿纸对半折，然后从上而下从左到右在上

面打草稿，每一题的草稿都写得很清楚，写草稿的时候，公

式必须写出，然后依据公式代入数据。这样做的一个好处就

是可以很方便地检查，采用了这种做法，复查时就更容易看

出问题所在，准确率也就明显地提高了，同时也给了自己更

大的信心。当然这只是其中的一种方法，我并不是想让大家

都来采纳这种方法，只是想说：每个人都可以找到适合自己

的方法，对于存在的问题，必须找到一种行之有效的方法。

如果不去尝试找到彻底解决问题的手段，问题永远会存在。 

如果数学上的这个问题可以解决，即完全做对你会的题目，



我相信120分不是一个高的目标。 2.关于政治 我个人觉得政治

的复习难度不大，在知识的理解上除了政经中的商品价值决

定理论和地租理论有一些难度外，其他都比较简单。惟一的

一个要求就是熟，参考书一定要选择那种按照考纲知识点编

排的。对照参考书一遍一遍地看，不要求背所有的知识点（

当然，若你有足够的时间和精力另当别论），看多了你就自

然会熟，每个知识点能说出个八九不离十就足够了。 100Test 
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